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Avícolas garantizan abastecimiento de pollo para fiestas de fin de año 

El presidente de la Asociación de Avícolas (ADA) de Cochabamba, Wily Soria, informó ayer al 

Gobierno que la producción de carne de pollo para el mercado interno está garantizada en esta 

ciudad, tomando en cuenta que la provisión de los insumos, tanto alimenticios como 

veterinarios, se realiza con normalidad. 

El viceministro de Producción Industrial a Mediana y Gran Escala, Camilo Morales, llegó ayer 

a Cochabamba junto con los representantes de empresas productoras de oleaginosas para 

reunirse con el sector avícola del departamento y conocer detalles del abastecimiento de 

insumos para la producción de pollo.  

Soria aseguró que cada semana el sector avícola de Cochabamba produce 2 millones de pollos 

de los cuales 1,6  millones están destinados a abastecer al mercado de La Paz y El Alto.  

Adelantó que para las fiestas de fin de año, época en la que la demanda se incrementa, también 

se aumentará la cantidad entre 10 y 20 por ciento.  

“En diciembre, tradicionalmente el consumo se incrementa; pero la actividad de la avicultura de 

Cochabamba está preparada para satisfacer las necesidades del consumidor. En los últimos años 

está todo previsto, programado absolutamente, tanto que en los últimos tres años no ha habido 

problemas y hubo una estabilidad plena”, indicó.  

“El Viceministro ha venido  para ver si había algún problema, para asegurarse que el 

abastecimiento (de los insumos) ha satisfecho los requerimientos de los avicultores, también 

para escuchar sugerencias”, indicó.  

Soria dijo también que “se han establecido algunas modalidades para la provisión de harina de 

soya para el próximo semestre”, en 2015, y “se ha ratificado que en Cochabamba no hubo 

ningún tipo de problemas  salvo una que otra demora”. 

CNI ve buena señal en que se analice alza de la leche 

El presidente de la Cámara Nacional de Industrias (CNI), Mario Antonio Yaffar, manifestó ayer 

que su sector ve con “buenos ojos” el incremento del precio de la leche cruda porque representa 

una señal de apertura al reajuste de otros productos. 

“Visualizar y aceptar que es posible corregir el precio de un producto tan importante y tan 

delicado como es el de la leche, y que se pueda mover (el precio) es importante. Los industriales 

vemos con muy buenos ojos que esta sombra de los precios controlados no es tal y de que existe 

la amplitud (del Gobierno) de tocar los precios, y que estos oscilen y se acomoden a las 

circunstancias, cuidando por supuesto la economía popular”, manifestó Yaffar. 

Señaló que están expectantes por el nuevo precio del litro de leche al consumidor final, que 

surja de las conversaciones entre el Gobierno y las industrias. 

Yaffar dijo que la subvención es buena cuando está bien dirigida, pero si es indefinida afecta a 

la industria.  

“Cuando hay subvenciones que benefician al consumidor esto es bienvenido, pero cuando estas 

subvenciones son de largo plazo crean distorsiones en el mercado, que finalmente no favorecen 

a una mayor producción e inversión”, dijo. 

La ministra de Desarrollo Productivo, Teresa Morales, declaró el 20 de este mes que en la 

negociación con las empresas industrializadoras “podría haber un pequeño incremento 

dependiendo de cómo se negocie y de cómo está la economía de las empresas”. 

El precio que se paga a los productores subió en 0,50 bolivianos. 

 

El deber 



Industrias advierten con no pagar el aumento a lecheros 

La reunión con la industria láctea del país y el Gobierno duró cuatro días en La Paz. El sector 

espera que se defina un nuevo precio para la leche, luego de que la minista de Desarrollo 

Productivo, Teresa Morales, accediera a un aumento del alimento por parte de los industriales, a 

favor de los productores primarios desde el lunes. 

“Ya todo está en manos de la ministra, que tiene que ver con su equipo económico la decisión y 

su aplicación del nuevo precio. Tienen que analizarlo antes del lunes”, declaró el presidente de 

la Asociación Nacional de Industrias Lácteas (Andil), Edwin Valverde. 

El sector plantea que el Gobierno subvencione el precio de la leche industrializada o permita un 

aumento al precio del producto para el consumidor final. 

Adelantó que, en caso de que la autoridad no pueda decidirlo hasta el lunes, “va a tener que 

hablar con los productores para que amplíen el plazo y no se inicien los cobros por el 

incremento al productor. Esa posibilidad existe. Las medidas deben ir de manera conjunta”, 

dijo. 

Hasta anoche, el Gobierno no explicó nada al respecto. Las reuniones se mantuvieron en 

reserva. 

Los productores lecheros afirmaron que harán respetar el compromiso con la ministra Morales, 

incrementando a Bs 0,50 el precio de la leche cruda. Afirman que el alza pactada recién lo 

recibirán a fines de diciembre. 

“A los industriales les cobramos bimensual. Por quincena vencida, del 1 al 15 de diciembre nos 

pagan recién el 30 de diciembre. Nosotros les damos crédito a la PIL”, afirmó Javier Velarde, 

representante de la Federación de Productores de Leche (Fedeple) 

 


